

---

# Russie : sortie du Conseil des États de la mer Baltique

## Description

La Russie a annoncé, le 17 mai, son retrait du Conseil des États de la mer Baltique (*Council of the Baltic Sea States*, CBSS) signant ainsi la fin de 30 ans de coopération régionale autour des questions de stabilité, de développement économique et social et de promotion d'une identité régionale.

Ce départ de la Russie est avant tout un symbole de la déchirure avec l'Europe qui n'en finit pas de se confirmer depuis le lancement de l'invasion de l'Ukraine, le 24 février dernier. Créé en 1992, le CBSS a reçu pour mission de répondre aux changements géopolitiques dans la région de la mer Baltique et de servir de force motrice pour la coopération multilatérale entre les onze États membres (Allemagne, Danemark, Estonie, Finlande, Islande, Lettonie, Lituanie, Norvège, Pologne, Russie, Suède).

Le départ officiel de la Russie, *de facto* suspendue du CBSS en mars 2022, a ravivé l'instance multilatérale qui s'est réunie le 25 mai, soit neuf ans après sa dernière réunion, en 2013 : en effet, les réunions de l'organisation avaient été suspendues depuis l'annexion de la Crimée par la Russie en 2014.

Ce retrait russe est également une réponse aux candidatures de la Finlande et de la Suède à les seuls membres restants du CBSS non membres de l'Otan à une adhésion à l'Alliance atlantique. La Russie considère que sa présence au Conseil n'a plus de signification, dès lors qu'elle y sera entourée d'États membres de l'Otan ; il lui paraît désormais inutile de dialoguer avec les Européens.

**Sources** : *The Baltic Times*, *The Barents Observer*, *DW*.

**date création**

07/06/2022

**Champs de Meta**

**Auteur-article** : Ronan Corcoran